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第１９８０ 例 会 平成 24年 11月 6日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 石上 明宏 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

会 長 挨 拶 … 石上 明宏 会長 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 石上 明宏 会長 

御 祝 披 露 … 石上 明宏 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 加藤 弘之 会員(11月 1日) 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 藤崎 一成 幹事 

 

 

 

 
 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 
 

卓  話 

「日本に留学して」 
地区米山奨学会委員長 平野 一隆 氏 
米山奨学生 劉 維琴 氏 
 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（平成 24年 11月 13日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 

「Ｒ情報」 

 Ｒ情報委員会 狩野 勉 委員長 
 

お食事「あぐり」 
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第1979回例会(平成24年10月30日) 

会長挨拶               石上 明宏 

地区大会も終わり、いよいよ来月の 20 日はガバナー

公式訪問がありますが、その前に来週はガバナー補佐に

よるクラブ協議会がありますので、各小委員会の委員長

さんは、くれぐれも欠席のないようにお願い致します。

やむを得ず欠席となる場合は、副委員長さんか代理の方

を必ず立てて頂くよう御願い致します。 
本日はゆとり社員の事をお話しします。 

ゆとり教育を受けた世代が社会人デビューをしています。

ここにいる皆さんの会社にも、一人や二人はいると思い

ます。彼らには「とにかくがんばれ」といった感情論は

通用しないといわれており、どのように指導すればいい

か悩んでいる人もいるかもしれません。そこで「ゆとり

社員」との上手な付き合い方についてお話しします。 
まずは「ゆとり社員」の特徴についてですが、よくい

われているのが、『指示されたことしかやらない』という

ことです。どうして指示されたことしかやらないのか。

指示以外のことをして失敗すれば、怒られる可能性があ

るからです。彼らはあまり怒られた経験がないので、怒

られるようなことはしたくない。また、怒られても、ど

うしていいかわからない。そのため、失敗する＝怒られ

るリスクを避けて、その場をやりすごす傾向があります。 
 これは、決してやる気がないからではなく、彼らが育

ってきた時代背景が影響していると言えます。生まれた

ときにはすでにバブルが崩壊しており、それからずっと

不景気しか経験しておらず、希望を持ちにくい社会で育

ってきました。そのため、常に不安を抱えているので、

失敗をおそれるのだそうです。育ってきた環境が違えば

考え方や価値観が異なるのは当然のことです。指導する

側の皆さんはこの点をしっかり把握しておかないとなり

ません。 
 次に、指示されたこと以外もできるようになってもら

うためには、どうすればいいか。まずは、なぜこの仕事

をやらなくてはいけないのか、その意味を教えることか

らはじまります。そして、この仕事はどのような役割を

担うのかといった、全体像を教え、その中で自分がどの

部分を担っているか把握させます。また、注意しなくて

はならないことも丁寧に教えます。そして、どういう状

態が『できた』といえるのか、成果水準も明確に示して

あげます。実際に作業がスタートしたら、手順や成果水

準といったチェックポイントを確認し、どのタイミング

で報告をすればいいのかも教えてあげたほうがいいです。 
また、どんなに丁寧に教えてあげても、失敗すること

はあるでしょう。しかし、絶対に感情的に怒鳴りちらし

てはダメです。萎縮してしまい、指示されたことしかや

らないという状況から抜け出せなくなってしまいます。

怒るのではなく、叱ります。彼らは怒られることをおそ

れますが、具体的な指導はよろこびます。この世代は勉

強熱心ですし、素直な面も持っていますから、丁寧に教

えてあげれば吸収してくれます。あなたの成長を願って

いるから指摘しているんだという意志をきちんと伝えま

す。もちろん、個人差はありますが、指導にはかなり時

間がかかります。長い目でみるという覚悟を持って接し

てください。 
 次にゆとり社員を教育するポイントですが、彼らは努

力が保障されない、信じられるものがないという環境で

育ってきました。そのため、コツコツと努力を積み重ね

ていけば、将来はやりたいことができるよ、という指導

は有効ではありません。それよりも、『できる』ことを増

やしてあげたほうがいいようです。ひとつでも増えた実

感があれば、『がんばれば仕事ができるようになるんだ』

と思えるようになります。その蓄積が成長につながりま

す。また、ほめてあげることも重要です。行動や手順に

対し、どのような努力がよかったのかを示しながらほめ

ます。彼らは誰かの役に立つことで喜びを覚えますし、

それがやる気にもつながります。多少時間はかかっても、

丁寧に指導すれば成長してくれます。「できない」と決め

つけるのではなく、どうすればできるようになるのかを

考えながら指導することが求められます。 
 問題点ばかりが注目されがちなゆとり社員ですが、育

ってきた環境や特徴を理解すれば、どのように接したら

いいかがわかります。指導する側もいっしょに成長する

つもりで育ててみるのもいいのではないでしょうか。 

幹事報告 
１・ガバナー事務所より 
・地区社会奉仕委員会特別セミナーの中止に関するご案内 

・ロータリー文庫通信10月号 
・地区大会表彰状の送付について 
・ＲＩに本事務局奉仕室臨時ニュースレター 受領 

☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ 波崎ＲＣ 

卓 話 
「私の国際交流」(パートⅡ) 

大内 恭平 会員 
4、銚子市長時代（昭

和 53 年 8 月～61 年 8
月) 
②後述しますが、昭

和 51 年（1976 年）2
月以来、当クラブとフ

ィリピン共和国レガス

ピーRC は姉妹ロータ

リークラブとして交流して来ましたが、10年経過してそ

の交流も軌道に乗ったことから、昭和60年（1985年）

6 月、同市と「姉妹都市協定書」を変換しました。しか

し、その直後に、同国で大政変が起こってしまい、以後、

同市との正式な交流はなく、他方で、姉妹クラブ交流も
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途絶えてしまって

おり、大変残念に

思っております。 
③中国の大連市

長から、銚子の中

国における姉妹都

市として遼寧省丹

東市の推薦をいた

だいたが、調べて

みると、同市は鴨緑江を隔ててすぐ対岸が北朝鮮であり、

冬になると川が凍るほど寒さが厳しい土地とわかり、温

暖な当市には似合わないと判断し、丁重にお断りしまし

た。 
5、銚子市議会議長時代（昭和50年5月～53年5月） 
昭和 51 年（1976 年）11 月 17 日から30 日まで 2 週

間に亙り、全国市議会議長会主催による「オーストラリ

ア・ニュージーランド行政視察」に参加し、見聞を広め

るとともに国際親善を果たしました。 
参加した理由には、本来の行政視察の他に、以下3つ

ほどの目的がありましたが、それらはすべてロータリー

がらみのものでありました。いずれも、団体行動の合間

を縫って行なったものです。 
①前年の 1 年間、

ロータリーの交換学

生として、兄の大里

庄治郎宅から市立銚

子高校へ通学した高

校生のジェン・ギル

バ ー ト 嬢 （ Jen 
Gilbert）をアデレー

ド（オーストラリア第3の都市）に訪ねました。彼女の

スポンサークラブであるアデレードRCの例会に出席し、

大歓迎を受けました。 
②同じオーストラリアでは、アラン・ガルソン氏（Alan 

Gulson）をガウルバンの自宅に訪ねました。同氏は昭和

36 年（1961 年）6 月に、日本で初めてのＲＩ世界大会

が東京で開催された折、ホームステイで銚子ＲＣが迎え

入れたロータリアンであります。実は、その歓迎会で私

は通訳を務めましたので同氏と知り合ったのです。ガウ

ルバンはメルボルンとキャンベラの中間点に位置する小

さい田舎町です。 
③次の訪問国ニュージーランドでは、首都のウェリン

トンでジェームズ・ハイアム氏夫妻（James Hyam）に

会いましたが、これには一寸したストーリーがあり、ま

さにロータリーならではの奉仕と友情の絆の結実であり

ました。 
実は、前年の夏、突然、同国のギズボーンＲＣから銚

子東ＲＣ宛に1通の手紙が届きまして、内容が英文でし

たので、その取り扱いが私に任されました。内容として

60 ヶ国よりの名産品を 1 点ずつ会員家族にプレゼント

する企画を立てた。日本では貴クラブが無作為抽出によ

り選ばれましたので協力して下さい」との依頼で、日本

円にして約1,500円の小切手が同封されていました。 
そこで、私は銚子ちぢみの暖簾を送ってあげたところ、

は、同クラブとして「今年のクリスマス家族会にて世界

こ

し

、そ

こ

ーの

友 と

は、とんだ事件に遭遇し

ま

長時代（昭和50年7月～51年6月） 

提

得て同クラブとコ

ン

、両クラブの

交

た理由としては、当市愛宕山にある

6月） 
て東ヶ崎潔

氏

れに対しハイアム幹事名で丁重な礼状が参りました。 
私はニュージーランド行きに際し、このことを思い出

レガスピーRC と姉妹クラブ協定

書に署名（昭和51年2月5日）
、チャンスがあれば、この暖簾の縁でハイアム氏に是

非会いたいと思い、旅程表を同封して手紙を出しました。

すぐ返事が来て、私の訪問先のウェリントンヘは8時間

かかるがそこまで行きましょうとのことでした。 
結果的に、ここでハイアム夫妻に会ったのですが

でとんだサプライズがありました。ハイアム夫人は当

時のニュージーランド

首相のホリオーク

（Holyoake）の娘さん

であったのです。私を

わざわざ夜にも拘わら

ず国会議事堂へ案内し

てくれました。 
これはロータリ ジェームズ・ハイアム氏夫妻

情が与えてくれたまこ

ったと言ってよいでしょう。 
④また、ニュージーランドで

にラッキーなハプニングであ

した。同国に渡って2日目の深夜にホテルの非常ベル

が鳴り響き、各部屋のドアがノックされ「至急非難して

下さい」とホテルマンが警告して回りました。数百人の

宿泊客全員が1時間ほど表に避難しましたが、これは「爆

弾を仕掛けた」という偽情報にホテルがおどらされただ

けということで解決しました。後で判ったことですが、

これは当時世界的に人気絶頂であったグループサウンズ

の「ベイシティローラーズ」の熱狂的ファンの仕業によ

るものでした。 
6、銚子東ＲＣ会

アデレードRCにてメーキャップ

前述しました当クラブとレガスピーＲＣの姉妹クラブ

携に至った経緯を申し上げます。 
私は会長就任直後、全会員の賛同を

タクトをとり、先ず、私自身が単身先方を訪問し、姉

妹クラブに相応しいことを確認しました。そして、翌51
年2月、21名の会員から成る代表団をもって同クラブを

訪問し、姉妹クラブ協定を結びました。 
調印式は和やかなムードのなか行なわれ

流はもとより日比両国の友好親善を更に深め合うこと

が誓われました。 
レガスピーを選定し

「日比友愛の碑」の関連で考えられました。 
7、国際ロータリー世界大会出席  
①ハワイ大会（昭和44年（1969）
この年度のＲＩ会長に、日本人として初め

が就任したことに伴ない、日本人ロータリアンの参加 
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が要請されました。これに応え銚子ＲＣからは杉山

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 石上 明宏  副会長 宮内  博  幹事 藤崎 一成 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津 光雄・福田 昭浩・平野 恭男・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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藤一郎会長ほか 12 名のメンバーが参加しました。 
②ポートランド大会（平成 2 年（1990）6 月） 
クースベイヘの訪間を兼ね単身で参加しました。

第 2790 地区からの参加者が少なかったので、島和

弘ガバナーより感謝されました。 
8、ミュンヘンオリンピック見学（昭和 47 年） 
9、モントリオールオリンピック見学（昭和 51 年） 
10、銚子ラグビー協会会長時代（昭和 50 年～平成

22 年） 
11、銚子ポルトガル友好協会会長時代 
12、その他多くの海外ＲＣにてメーキャップ 

地区大会表彰 
30 年以上 100％出席ロータリアン 
 
 

大内恭平会員  

・会員増強優秀クラブ 

―――ニコニコ――― 

大内恭平君 

 先週、今週と 2週に亙って卓話をさせていただい

ております。我慢して聞いて下さって有難うござ

います。 

澤田武男君 

 今回、社長を退任しました。 

千葉科学大学ＲＡＣ例会のお知らせ 
11 月 20 日(月)の例会は 17 日･18 日の清澄祭に振

替えとなります。フリーマーケットを開催いたしま

すので是非ご参加ください。 

✿11 月 17 日(土)・18 日(日)【清澄祭 10：00～】 
マリーナキャンパス 2207 講義室 

 
 
 前 回 の 例 会 （１０／３０） 報 告 

 

点   鐘  石上 明宏 会長 

 

出席報告 

会員総数 ４０ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者  ２５ 名  出席率     ６４．１０ ％ 

１０月１６日      確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン 

杉山俊明君                  （銚子ＲＣ） 

 

欠席者  １４名 

 

メークアップ  なし 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，０００－

 
 
 
 
長寿ロータリアン 
 
 
 
 
 
 

片海宣光会員     宮内宗一会員 
 
 
 
山口廣雄会員 

 
 
 
クラブ表彰・会員増強・拡大賞 

  （新会員入会／会員増加率／会員維持率） 

 

累 計 ￥ ３４，０７０－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ ２０，０００－ 

累 計 ￥１８０，５００－ 


